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SCIURANO, ENTRE LA INTENDENCIA
O RENOVAR EN LA LEGISLATURA

Ya son 520 recaladas confirmadas en toda la temporada. Nunca antes se había 
llegado a esa cifra. Con las obras de ampliación, se prevé aún mayor asiduidad 
para los próximos años.

TEMPORADA RÉCORD DE CRUCEROS 
EN EL PUERTO DE USHUAIA

En el 64 cumpleaños del club, el 
intendente Perez y la presidenta 
del Club, Lucy Toledo, firmaron 
la adjudicación para ampliar la 
institución deportiva.

“A MITAD DEL 
PRÓXIMO AÑO 
VUELVE EL PASAJE 
RESIDENTE”

El actual legislador sugirió cuáles son los estamentos que más lo convencen, por 
experiencia y por el equipo que lo acompaña. La candidatura a gobernador 
la ve con menor convencimiento.

LA JUSTICIA DISPUSO LA CREACIÓN DE UNA FISCALÍA 
ESPECIALIZADA EN VIOLENCIA DE GÉNERO

ADJUDICARON EL 
PREDIO PARA EL 
CLUB O’HIGGINS 
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SUPERIOR TRIBUNAL

PROVINCIALES

La provincia continuará en la lista de provincias argentinas que aún no tienen legislación 
paritaria. Ningún legislador ingresó sobre tablas alguno de los cinco 
proyectos con estado parlamentario. 
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POLITICA
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El Superior Tribunal de Justicia dispuso la creación y puesta en funcionamiento de una 
Fiscalía Especializada en Violencia de Género e Intrafamiliar y Asistencia a las Víctimas.

TIERRA DEL FUEGO SIGUE 
SIN PARIDAD DE GÉNERO
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El subsecretario de Desarrollo 
Económico de la Municipalidad, 
Gustavo Ventura, afirmó que se 
están terminando de diseñar la 
cantidad de butacas libres para 
esa fecha. 
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“LA SENSACIÓN ES 
HORRIBLE” LAMENTÓ 

POR FM MASTER’S ASÍN, 
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La politóloga y docente universitaria 
Claudia Asín, ferviente luchadora en la 
temática, comprobó presencialmente 
tal negativa por parte del cuerpo en su 
conjunto. Por lo tanto, Tierra del Fuego 
continuará integrando la vergonzosa lis-
ta de provincias argentinas que aún no 

TIERRA DEL FUEGO SIGUE SIN PARIDAD
Ningún legislador ingresó sobre tablas alguno de los cinco proyectos sobre paridad de género con estado parlamentario. Tal como se 
esperaba, ni siquiera los autores lo hicieron. Ante un tema que, ante los micrófonos, tiene unánime adhesión, la respuesta por lo bajo 
es que “no hay consenso”.

tienen legislación paritaria de ninguna 
índole. Lo hizo luego de presenciar la 
última sesión ordinaria de la Legislatu-
ra provincial, a la espera de que algún 
legislador o legisladora ingrese sorpre-
sivamente alguno de los proyectos de 
paridad que todos prometieron tratar 

antes de fin de año.
“La sensación es horrible” lamentó 

por FM Master’s Asín, mientras confir-
maba que ni en el orden del día ni en 
el boletín de asuntos entrados figuraba 
ninguno de los cinco proyectos con es-
tado parlamentario.  

La explicación unánime que le die-
ron los parlamentarios fue que “no es-
tán los votos para que hoy sobre tablas 
se trate la paridad”, legisladores y legis-
ladoras que actúan “como si fuera una 
responsabilidad que no tienen. ‘No hay 
consenso, no está en los votos’ como si 
esto lo decidiera una entidad ajena a 
ellos mismos”.

Cuando se terminó de leer el boletín 
de asuntos entrados, Asín preguntó por 
la paridad. “Me pidieron que hiciera si-
lencio” fue la respuesta a su requisitoria 
en el recinto. 

Si bien no perdió la esperanza de 
“esperar un gesto histórico de alguien”, 
con el correr de las horas tal anhelo no 
se cumplió.

“Si no tenemos elecciones paritarias 
el año que viene, vamos a tener que es-
perar cuatro años más” razonó la poli-
tóloga, sin que al parecer eso afecte a 
los legisladores. Aunque, vaticinó que 
“va a ser muy difícil para quienes quie-
ran ser candidatos, o quieran renovar 
sus cargos, sobre todo, hablar de demo-
cracia en las próximas campañas”.

La línea argumental que dedujo de 

las justificaciones pronunciadas entre 
bambalinas, es “estamos de acuerdo con 
la paridad, pero no estamos dispuestos a 
jugar a favor de la paridad”.

Puntualizó en el oficialista bloque de 
FORJA, luego que el propio gobernador 
instruyera públicamente a sus integran-
tes a avanzar en la Ley de paridad: “el 
presidente del bloque lo que dice es que 
no hay consenso cuando le reclamamos 
su compromiso avanzar en un dicta-
men”.

“Hay expresiones explícitas a favor 
de la paridad y hay conductas en contra. 
La espantosa sensación es que presenta-
ron los proyectos para la foto” resumió 
Asín lo que se vivió este miércoles en la 
Legislatura de la provincia.

LEGISLATURA
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El subsecretario de Desarrollo Económico de la Municipalidad, Gustavo Ventura, afirmó que se están terminando de diseñar la 
cantidad de butacas libres para esa fecha. “Hace un año y medio que tengo contacto con todas las compañías aéreas, explicando lo 
importante que es esto para nosotros, por nuestra condición de lejanía”, dijo.

“Con Jet Smart hemos tenido un 
entendimiento y pudimos avanzar. 
Hay un acompañamiento del sector 
privado para lo que es la Tarjeta +U. 
Desde esta gestión municipal tende-
mos lazos con el sector privado para 
poder generar empleo real”, dijo Ven-
tura por Radio Provincia.

Además, indicó que con la Tarjeta 
+U “hubo operaciones por un total de 
700 millones de pesos. Se ha consti-
tuido como una de las políticas pú-
blicas económicas más importantes 
de la provincia”.

“Este operativo con descuentos de 
hasta el 50% en nuestra ciudad, Río 
Grande, Buenos Aires, Mendoza y 
Córdoba. También en transporte des-
de y hasta Ezeiza y Aeroparque; hay 
promociones de 4 comidas por $500 
en 8 restaurantes. Fue una política 
muy importante, usada por más de 
600 personas”, explicó.

Sobre el acuerdo con TABSA, re-
cordó que “nunca había hecho nin-
gún acuerdo con Argentina, en el 
ámbito provincial, nacional o muni-
cipal. La Cancillería nos acompañó 
en el proceso para llevar adelante 
estos acuerdos. Desde el Consulado 
chileno también apoyaron esto. Es el 
único descuento que tenemos para 
la barcaza, ya lo usaron más de 7 mil 
vecinos de la provincia. Hemos mar-
cado un hito y espero que se pueda 

“A MITAD DEL PRÓXIMO AÑO VUELVE 
EL PASAJE RESIDENTE”

mantener a través de los años, para 
generar una relación madura con la 
empresa que tiene la concesión”.

“El total es el 10% de ida más el 
10%, ahora estamos sumando un 
punto en San Sebastián, para que 
puedan acceder a ella ahí y pueden 
hacer todo el trámite para activarla 
rápidamente y pasar a la barcaza. 
Los vecinos quieren la física, pero el 
92% de las operaciones se hacen por 

la aplicación. Ahí está toda la refe-
rencia de los comercios adheridos”, 
detalló. 

También habló sobre la posibili-
dad de que Ushuaia cuente con un 
banco municipal y aseguró que “es 
un camino a recorrer, que genera 
autonomía. Es un camino interesan-
te, que permite una independencia 
importante desde lo económico y lo 
financiero. Da la posibilidad de con-

tar con independencia en materia de 
obras y préstamos. Es algo muy inte-
resante y la tarjeta +U fue el primer 
paso. Debemos empezar a cortar la 
dependencia con los gobiernos nacio-
nales y provinciales que a veces coar-
tan las capacidades municipales”.

Además, Ventura expuso que “re-
quiere de mucho trabajo, estamos en 
diálogo con el BCRA, para poder avan-
zar en la formalización. El camino será 
largo, pero lo hemos empezado hace 2 
años. Requiere de un equipo técnico 
que maneje cuestiones más vincula-
das con la economía fina. Hay una de-
finición política que es interesante”.

Por otro lado, resaltó que “se ven-
dieron más de 22 millones de pesos 
en el Mercado Concentrador Navi-
deño. Es otra política pública que se 
metió en el corazón de los vecinos. 
Las próximas ediciones serán para el 
año que viene. Habrá novedades, por-
que pensamos ampliar los productos, 
como los lácteos”.

Por último, Ventura invitó a los ve-
cinos a acceder a la Tarjeta +U y contó 
que en “Másushuaia.com tienen un 
cuestionario, pueden cargar los da-
tos y acceder. Si no, en Roca 230. Es-
tamos contentos. El Intendente fue el 
precursor de una política muy impor-
tante que puso en marcha a todos los 
sectores que estaban sueltos, como el 
emprendedurismo”.

ADJUDICARON EL PREDIO 
PARA EL HISTÓRICO CLUB 
O’HIGGINS 

La institución cumplió este año 
sus 64 años de vida, al servicio de 
toda la comunidad. “Es una enorme 
felicidad poder estar firmando esta 
adjudicación de predio hoy, para un 
club tan importante para nuestra 
ciudad que representa gran parte 
de la historia deportiva y cultural de 
Río Grande”, expresó Martín Perez.  

El intendente Martín Perez y la 
presidenta del Club O’Higgins, Lucy 
Toledo, firmaron la adjudicación del 
predio para ampliar esta institución 
deportiva. También estuvieron pre-
sentes socios y Comisión Directiva, 
así como el gerente de la Agencia de 
Deportes, Cultura y Juventud, Se-
bastián Bendaña y la subsecretaria 
de Hábitat y Ordenamiento Territo-
rial, Florencia Ortíz.  

Al respecto Martín Perez desta-
có que se trata de “un club histórico 
de nuestra ciudad, lugar emblemá-

tico donde todos los riograndenses 
tenemos tantos recuerdos”, por eso 
resaltó que es importante “poder es-
tar adjudicando definitivamente hoy 
un predio para el club, para que ellos 
puedan llevar adelante la construc-
ción de sus nuevas instalaciones”. 

“Se trata de un espacio que ha 
cumplido una enorme labor social y 
deportiva a los largo de sus 64 años 
de vida”, continuó Perez, y detalló 
que en esta Gestión municipal “nos 
hemos dado la tarea de fortalecer la 
labor social de los clubes, acompa-
ñando a cada una de las acciones que 
llevan adelante, a través de la Agencia 
Municipal de Deportes”. 

Por su parte, Sebastián Benda-
ña resaltó que desde el inicio de esta 
Gestión municipal se ha promovido 
“el crecimiento de las instituciones, 
de los clubes, y hemos dado pasos im-
portantísimos en este aspecto, como 

RÍO GRANDE

fue con el Club Real Madrid, con el 
Club Los Ñires, con APITUR, clubes 
que tienen que ver con el futsal, auto-
movilismo, bochas, y que reciben a ve-
cinos y vecinas de diferentes edades”. 

“Hoy estamos concretando esta 
firma importante con el Club O´Hi-
ggins, un club de los históricos de 
nuestra que ciudad que no tiene un 
gimnasio propio, y este es un primer 
paso para que ese sueño se empiece 
a cumplir”, afirmó Bendaña, y des-
tacó que la proridad es “que los clu-
bes puedan seguir creciendo y seguir 
acompañando a más vecinos y veci-
nas, haciendo que en Río Grande la 

faz deportiva y cultural brinde más 
oportunidades para todos”.  

Finalmente, la subsecretaria de 
Hábitat y Ordenamiento Territorial, 
Florencia Ortíz, comentó que “desde 
el Municipio acompañamos al Club 
O´Higgins para que tenga un terreno 
propio y que construyan sus nuevas 
instalaciones, lo cual ampliará su lle-
gada a toda la comunidad”, y explicó 
que “es una manera de contribuir a su 
ampliación, y que este lugar históri-
co que es parte de nuestra identidad 
como riograndenses pueda expandir 
su servicio hacia los vecinos y vecinas 
de la ciudad”.
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Roberto Murcia, presidente de 
la Dirección Provincial de Puertos, 
anunció que se vive un récord en re-
calada de cruceros en Ushuaia, con 
520 amarres de embarcaciones turís-
ticas de diverso porte que, la mayoría 
en tránsito hacia el continente antár-
tico. “Le tenemos que sumar lo que es 
habitual en el puerto de Ushuaia, que 
es la carga, la pesca y en esta época 
muy particular, el abastecimiento de 
las bases antárticas”, agregó Murcia.

El puerto de Ushuaia venía con un 
crecimiento de un 5% a un 7% anual 
en las últimas temporadas. Luego de 
la suspensión de sólo un año por pan-
demia -en otros puertos de Sudamé-
rica y el mundo se suspendieron re-
caladas por dos temporadas-, en 2021 
hubo 200 recaladas, por lo que resulta 
muy significativa la cifra de 520 con-
firmadas para este año. 

Esta temporada récord en el puer-

TEMPORADA RÉCORD DE CRUCEROS 
EN EL PUERTO DE USHUAIA
Roberto Murcia, presidente de la DPP, afirmó que ya son 520 recaladas confirmadas en toda la temporada. Nunca antes se había 
llegado a esa cifra. Las obras de ampliación de la estación portuaria, son indispensables ya que se prevé aún mayor asiduidad  para 
los próximos años.

to de Ushuaia da lugar a una etapa 
nueva a nivel mundial en cuanto al 
turismo, expresó Murcia: “en los dos 
o tres últimos años trabajamos en los 
registros de recaladas para la tempo-
rada que viene, y ya tenemos inscrip-
tas 450” graficó.

Con respecto a la obra del muelle, 
que avanza a buen ritmo, conside-
ró que su culminación resultará de 
gran impacto en varios aspectos: “va 
a permitir mayor cantidad de cruce-
ros y de mayor calado. Hay una ten-
dencia a nivel mundial en cuanto a 
cruceros expedicionarios, en el caso 
particular de Sudamérica, antárticos, 
están generando nuevos con cascos 
de rompehielos, con lo cual tienen 
mayor calado”. 

La ampliación permitirá brindar 
servicio a estos nuevos barcos, “y con 
barcos más grandes también. Hoy 
los bioceánicos que tenían 240 a 280 

metros de eslora, pasaron a tener 300 
y 320 metros. Ya estamos trabajando 
para complementar alguna amplia-
ción más, porque con la cantidad de 
recaladas que tendremos a futuro y 
la nueva característica de los buques, 
cada vez más grandes, vamos a seguir 
necesitando obras de infraestructura 
portuaria” aventuró Roberto Murcia.

En otro orden, el presidente de la 
DPP compartió que el puerto local 
cumple con los más altos estándares 
en materia de seguridad que exige el 
mundo: “después del atentado de las 
Torres Gemelas, a nivel mundial hi-
cieron un código de procedimiento 
y protección de buques e instalacio-
nes portuarias. Todos los puertos del 
mundo los deben cumplir, nosotros 
lo tenemos”.

El sistema es continuamente audi-
tado por Prefectura Naval Argentina, 
así como también se reciben visitas 

de diferentes autoridades portuarias y 
de seguridad portuaria “que verifican 
las condiciones de este sistema. Si no 
cumpliéramos con ese estándar de se-
guridad, no tendríamos la cantidad de 
cruceros que tenemos”.

En cuanto a los accidentes, con 
muertes incluidas, ocurridos en estas 
últimas semanas en las vías de na-
vegación desde y hacia la Antártida, 
particularmente en el legendario por 
lo turbulento Pasaje Drake, Murcia se-
ñaló que el comité interno del puerto 
espera los resultados de la investiga-
ción judicial para su análisis: “las ca-
racterísticas de navegación hacia la 
Antártida son, al igual que en el Mar 
del Norte, complicadas. Es un turis-
mo muy especial, estamos poniendo 
especial énfasis en los accidentes que 
han ocurrido, estamos analizando y 
esperando tener mayor claridad de 
cómo fueron” apreció Murcia.

PROVINCIALES
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El actual legislador, dio a entender que son los dos estamentos que más lo convencen, por experiencia y por equipo que lo acompaña. 
La candidatura a gobernador la ve con menor convencimiento.

Federico Sciurano, legislador provin-
cial por la Unión Cívica Radical, adelan-
tó sus intenciones de participar en las 
próximas elecciones del 2023, aunque 
no definió a qué estamento aspirará en 
el marco de lo que consideró “una voca-
ción que siento que tiene que ver con la 
actividad pública”.

Entre la falta de fecha cierta de los co-
micios, y su prudencia por formar parte 
“de un espacio” político que lo contiene, 
no fueron muchas las precisiones que 
Sciurano brindó por FM Master’s res-
pecto de sus expectativas, salvo la segu-
ridad de su participación.

Sólo es posible vislumbrar algún per-
filamiento leyendo entre líneas en sus 
declaraciones: “el proceso que me tocó 
vivir del 2019 hasta acá, me motiva, en la 
medida que parte de la comunidad nos 
acompañe” con lo cual se podría dedu-
cir un interés en buscar repetir mandato 
en la Legislatura provincial.

Claro que, en lo que llama “un arma-
do en un espacio como el nuestro”, no 
se trataría de “una cuestión de vocación 
personal sino con otros intereses y rea-

SCIURANO ENTRE LA INTENDENCIA O RENOVAR 
EN LA LEGISLATURA

lidades. Habrá que verlo de acá a los 
próximos meses lo que sucede y dónde 
puedo aportar mejor”.

A renglón seguido, hizo alusión a su 
doble experiencia, en el Poder Ejecuti-
vo municipal y en el Poder Legislativo, 
algo que “me ayuda a tener una aper-
tura interesante, me da alternativa de 
poder dar una mano desde distintos 
lugares”, dejó entrever en el horizonte 
una alternativa de presentarse como 
candidato a la intendencia de Ushuaia. 

“La experiencia de ocho años en la 
Municipalidad es muy importante, y 
esas son cuestiones que pesan al mo-
mento de pensar en lo que pasará el 
año que viene” pareciera inclinar la ba-
lanza hacia ese lado Sciurano.

Sin embargo, volvió sobre sus pasos 
y confesó en cambio que “conociendo 
en profundidad la cuestión legislativa, 
me siento muy cómodo, trabajo con 
serenidad”. E insistió en la idea de so-
meter su decisión a “la mirada que tie-
ne el espacio al que pertenezco”.

Mientras destacó que en la Legisla-
tura “estamos tratando en profundizar 

temas importantes para el desarrollo 
de nuestra comunidad” y que lo hace 
como cabeza de “un grupo de trabajo 
que estamos juntos hace muchos años 
y somos conscientes que podemos ha-
cer aportes para poder cambiar cues-
tiones de la realidad”, equipo que, dio 
a entender, sirve tanto para la función 
legislativa como ejecutiva.

Las mayores precisiones las pronun-
ció Sciurano respecto de los estamentos 
donde no estaría dispuesto a librar bata-
lla electoral: “Lo nacional no es algo que 
hoy por hoy vea. El Concejo Deliberante 
también queda descartado” se bajó así 
de futuras nóminas legislativas al Con-

greso Nacional y al Concejo local.
Así entonces, el panorama a futuro 

para Federico Sciurano parece repartir-
se entre competir por el sillón de la in-
tendencia que hoy ocupa Walter Vuoto, 
renovar su banca en la Legislatura, o, 
en aparente menor posibilidad, aspirar 
a conducir la Casa de Gobierno provin-
cial: “son instancias en las que me siento 
seguro y tengo equipo para poder traba-
jar en esos temas complejos y difíciles. 
No es solamente la elaboración del dis-
curso, sino el conocimiento profundo 
con un grupo de gente con la que vengo 
trabajando hace muchos años” conclu-
yó el legislador de la UCR.

POLITICA
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El profesional explicó que la Reser-
va Natural Urbana Bahía Encerrada 
(RNUBE) “se encuentra sobre la costa 
central de la ciudad de Ushuaia, donde 
se desarrollan numerosas actividades 
humanas que impactan de manera di-
recta e indirecta sobre los recursos que 
se intentan conservar. Estudiar, mane-
jar y administrar un sistema ecológico 
inserto en una ciudad, donde conflu-
yen variables naturales, físicas, econó-
micas, sociales, culturales e históricas, 
resulta muy complejo”.

“En la actualidad, la Bahía Encerra-
da es un cuerpo de agua salobre some-
ro -tiene 1,5 metros de profundidad 
máxima-, formado por el aporte de 
agua salada del canal Beagle y de agua 
dulce del arroyo Buena Esperanza. Se 
debe recordar que a partir del año 1948, 
en que se construyó la pasarela Luis Pe-
dro Fique, la bahía estuvo conformada 
especialmente por el aporte de agua 
dulce, lo que permitía que en invierno 
se congelara y que los vecinos pudieran 
patinar”, amplió, y agregó que “lamen-

LA APARICIÓN DE ALGAS VERDES EN LA BAHÍA 
ENCERRADA ES UN FENÓMENO NATURAL
La aparición de algas verdes en las aguas de la Bahía Encerrada sorprendió a algunos vecinos y vecinas de Ushuaia, pero es “un 
fenómeno natural producto de la combinación de diferentes factores como la abundancia de nutrientes, agua y horas de luz solar”, 
manifestó el director de Desarrollo Institucional y Participativo de la Municipalidad y licenciado en Ciencias Biológicas Cristián 
Petracchi, integrante de la Asociación Bahía Encerrada. 

tablemente, esta actividad se vio inte-
rrumpida a partir de los años ́ 80 por la 
contaminación de sus aguas, fruto de 
la acumulación del vertido directo de 
diez caños de desagüe pluvio-cloacal 
ocasionado por el deficiente funcio-
namiento del sistema colector cloacal 
de la ciudad, más los vertidos de par-
ticulares sobre el arroyo Buena Espe-
ranza”. 

Esto, sostuvo Petracchi, “dio origen 
a los malos olores, la alteración de la 
transparencia natural del agua por la 
carga orgánica en suspensión y la acu-
mulación de sedimentos, represen-
tando además un riesgo sanitario para 
las personas que entren en contacto 
directo con el agua. Pero lo que para 
algunas especies puede resultar tóxico 
o inconveniente (en particular para el 
Homo sapiens), para otras resulta una 
oportunidad de crecimiento (en parti-
cular, para las algas, o al menos, algu-
nas especies de ellas)”. 

En esa línea, apuntó que “si se obser-
va la RNUBE como un ecosistema, to-

USHUAIA

dos los elementos presentes tanto bió-
ticos (fauna, flora, bacterias, etc.) como 
abióticos (agua, sedimentos, vientos, 
temperatura, luz, etc.), con o sin inter-
vención humana, están interconecta-
dos entre sí formando una red de víncu-
los no siempre tan obvios y deducibles a 
la mera vista del espectador común. To-
dos los elementos presentes, deseados e 
indeseados (físicos, químicos y biológi-
cos) causan un impacto, ya sea positivo 
o negativo sobre la misma”.

“Para crecer, las algas necesitan 
agua y nutrientes (en particular, ni-
trógeno y fósforo, que suelen abundar 
en los vertidos cloacales). Por ello, en 
estos días en que se habla de la exce-
siva presencia de algas en las aguas de 
la Bahía Encerrada, debe tenerse en 
cuenta que es un fenómeno comple-
tamente natural, dado por la abun-
dancia de nutrientes, las extensas ho-
ras de luz y las temperaturas propias 
de la estación estival”, continuó el li-
cenciado. 

En función de ello, “si a las plan-
tas de nuestro jardín las regáramos en 
forma adecuada y abonáramos la tie-
rra con algún fertilizante, ¿qué espe-
raríamos?, obviamente que crezcan. 
Pues eso hacen las algas de la bahía 

y, dicho sea de paso, todo organismo 
vivo que encuentra condiciones favo-
rables para su desarrollo. Sin embargo, 
debe prestarse atención que el exceso 
de algas se observa sólo en momentos 
de marea baja. Por otro lado, debe dis-
tinguirse el particular olor de las algas 
como se aprecia en las playas de Puer-
to Madryn de aquel producido por los 
residuos cloacales e hidrocarburos en 
descomposición, estos últimos real-
mente nauseabundos.

Más allá que seguramente la mayo-
ría de las personas no prefiera ninguno 
de los dos, el primero es mucho más 
pasable que los segundos. En el caso de 
Bahía Encerrada, conviven ambos por 
la historia ya descripta y se debe enten-
der que, al ser un cuerpo de agua con 
escasa profundidad, cualquier viento 
más o menos intenso, habituales en la 
zona, puede producir la remoción de 
los sedimentos y hacer aflorar sus aro-
mas, no precisamente de rosas.

No hay que olvidar que todo lo que 
echamos a la tierra, de algún modo, 
más tarde o más temprano, llega al 
agua y, en última instancia, al mar. 
Nuestros lagos y mares son el reflejo 
de las ciudades circundantes a ellos”, 
remarcó.
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USHUAIA

La Municipalidad de Ushuaia llevó adelante un almuerzo de reconocimiento al personal de Defensa Civil y a la  Comisión de Auxilio 
de la ciudad por la labor desarrollada a lo largo del año, en relación a la asistencia y rescate de personas que sufrieron accidentes o 
emergencias realizando actividades al aire libre. 

El director de Defensa Civil Muni-
cipal, Daniel Vázquez, refirió que “la 
Comisión de Auxilio es un grupo de 
instituciones que hace muchos años 
viene trabajando para mejorar la aten-
ción de todo lo que tenga que ver con 
la atención de emergencias”, y dijo 
que “es un honor recibir este recono-
cimiento de parte del intendente”. 

Además, dijo que “en Defensa Civil 
Municipal tenemos un grupo de traba-
jo que se creó hace 30 años y estamos 
muy agradecidos por poder compartir 
con ellos el reconocimiento”. 

Vázquez recordó que “días pasados 
nos visitó el intendente y estuvimos 
hablando sobre la obra del nuevo edi-
ficio de Defensa Civil”, y al respecto 
remarcó que “se está concretando una 
ilusión muy grande que teníamos, ve-
mos cómo avanza la obra y estas ins-
talaciones van a ser una herramienta 
muy importante para la comunidad 
de Ushuaia ya que vamos a sumar 
equipamiento y tecnología, y vamos 
a continuar enriqueciendo al recurso 
humano”. 

En tanto, la secretaria de Gobierno 
del Municipio, Yesica Garay, sostuvo 
que “fue un año en el que ocurrieron 
varios episodios que convocaron a las 
instituciones que forman la Comisión 
de Auxilio, y por la labor desarrollada 
el intendente Vuoto decidió realizar 
un reconocimiento a la Comisión de 
Auxilio y a Defensa Civil Municipal”. 

La funcionaria expresó que “como 
Municipio y como gestión venimos 
acompañando a Defensa Civil con 

LA MUNICIPALIDAD DESTACÓ EL PROFESIONALISMO 
DE DEFENSA CIVIL y LA COMISIÓN DE AUXILIO

crecimiento y con las discusiones que 
hay que dar en cuanto a lo estructu-
ral”, y por último indicó que “está en 
auge hablar de las emergencias, de 
cómo funciona el sistema y de lo que 
se necesita, a lo que se suma el cre-
cimiento de la actividad turística, y 

Ushuaia está a la altura de las circuns-
tancias”. 

“Vamos a seguir acompañando 
como Ejecutivo ese crecimiento y la 
labor de la gente que trabaja los 365 
días del año por la comunidad”, con-
cluyó. 

Finalmente, la concejala Laura Avi-
la consideró que “es muy importante 
el reconocimiento que el intendente 
Vuoto realizó a la Comisión de Auxilio, 
ya que ayuda a potenciar a un equipo 
humano que cuida a todos los vecinos 
y vecinas de la ciudad”.
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El Municipio de Río Grande firmó este martes, junto a la Provincia, el Municipio de Tolhuin y el Gobierno Nacional, un convenio para 
la promoción y protección de derechos de personas con discapacidad.

La firma se rubricó junto al Director 
Ejecutivo de Agencia Nacional de Dis-
capacidad (ANDIS), Fernando Galarra-
ga; el gobernador Gustavo Melella y el 
Intendente de Tolhuin, Daniel Harrin-
gton. 

El convenio implica la incorpora-
ción al “Plan Accesar” que permitirá 
llevar adelante iniciativas, acciones 
y dispositivos que contribuirán a la 
construcción de ciudades accesibles 
e inclusivas y al pleno goce de todos 
los derechos humanos de las personas 
con discapacidad en sus territorios. 

Este Plan Integral para la Promo-
ción y Protección de los derechos de 
las personas con discapacidad en el 
ámbito local “Accesar” permitirá im-
pulsar conjuntamente políticas públi-
cas en beneficio de las personas con 
discapacidad. 

Al respecto, el intendente Martín 
Perez destacó este avance en materia 
de políticas públicas con enfoque en 
la protección de personas con disca-
pacidad ya que permitirá “fortalecer el 
trabajo que venimos llevando adelan-
te desde el Municipio en materia de 
inclusión y mejorar las políticas que 

“DERRIBAR BARRERAS EN MATERIA 
DE ACCESIBILIDAD”

contribuyan a consolidar una ciudad 
plenamente accesible para todos y 
para todas”. 

Por su parte, la titular de Desarro-
llo Social del Municipio, Silvana An-
gelinetta, afirmó que “este convenio 
se da en el marco del trabajo que ve-
nimos realizando desde el Municipio 

en cuanto a la diversidad funcional y 
discapacidad”.

Asimismo, Angelinetta remarcó 
que esta política “se logra a través de 
distintas etapas, desde un proceso 
que se da paulatinamente y en el que 
vamos a continuar trabajando de ma-
nera comunitaria, con los distintos 

actores y de manera transversal con las 
distintas áreas del Municipio”. 

Participaron también de la firma del 
convenio: la ministra de Salud, Judith Di 
Giglio; la secretaria de Salud del Muni-
cipio de Río Grande, Eugenia Cóccaro; 
y la secretaria de Gobierno de Tolhuin, 
Ana Paula Cejas.

CONVENIO DE ADHESIÓN 
AL PROGRAMA NACIONAL 
“ACCESAR”

A través de la firma de un conve-
nio con la Agencia Nacional de Dis-
capacidad (ANDIS), el Municipio de 
Tolhuin hizo oficial su adhesión al 
programa “Accesar”, para la promo-
ción y protección de los derechos de 
las personas con discapacidad en el 
ámbito local. 

Mediante este acuerdo, el ente 
nacional acompañará al Municipio 
en la institucionalización, jerarqui-
zación y ordenamiento de una po-
lítica pública en discapacidad en la 
ciudad. Esto tendrá continuidad en 
la ejecución de iniciativas, acciones y 
políticas públicas orientadas a llegar 
al pleno goce de todos los derechos 
humanos de las personas con disca-

pacidad.
Por otro lado, a partir del trabajo 

entre las áreas técnicas locales y na-
cionales, el Municipio de Tolhuin co-
menzará a desarrollar y generar datos 
que serán útiles a la hora de prevenir, 
sancionar y erradicar, la discrimina-
ción y las violencias por motivo de 
discapacidad.

Desde el Municipio aseguraron que 
“la firma de este convenio con la Agen-
cia Nacional de Discapacidad permiti-
rá jerarquizar la política pública en ese 
área ya que, con el acompañamiento 
de los y las especialistas, se trabaja en 
diseñar un plan local de promoción y 
protección de los derechos de las per-
sonas con discapacidad que, en su 

plena ejecución, es una herramienta 
fundamental en el desarrollo pleno de 
servicios públicos para vecinos y veci-
nas de la ciudad mediterránea”.

El encuentro contó con la presen-
cia del Intendente Daniel Harrington, 

la Secretaria de Gobierno Ana Paula 
Cejas, el Gobernador Gustavo Melella 
y el Intendente Martin Pérez, quienes 
hicieron lo propio para seguir forta-
leciendo las políticas inclusivas tanto 
en Río Grande como en la provincia.

RÍO GRANDE

TOLHUIN
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Las Escuelas municipales “Fin del Mundo” y “Peleadoras del Fuego”, con el acompañamiento del Instituto Municipal de Deportes, 
cerraron este último sábado su año deportivo con una jornada de Kickboxing que reunió a Escuelas de Ushuaia y Río Grande en el 
gimnasio “Hugo Ítalo Favale”.

La jornada comenzó minutos antes 
de las 18 hs con la pelea amateur de 
Benjamín Rubin de la Escuela “Huér-
fanos Fight Team” y Joaquín Pereira re-
presentante de la “Escuela Municipal 
Fin del Mundo”.

La antesala a la gala semiprofesio-
nal, estuvo acompañada  por 17 peleas 
amateur. Cinco femeninas, dos de ellas 
definidas por la vía del KO, de las inte-
grantes de Peleadoras del Fuego  Cami-
la González y Martina Falfani, 11 con-
tiendas masculinas.

Pasadas  las 21 comenzó la velada 
semiprofesional que tenía en disputa 
tres Copas Fin del Mundo, una de ellas 
la Revancha, y dos cintos Ushuaia Fi-
ght Night para las peleas femenina y la 
de fondo.

La Copa Revancha quedó nueva-
mente en manos de Nicolás Ávila de la 
Escuela Forajidos, que ganó por KO, en 
el primero de los tres round pactados, 
al representante de Ladrillo Team Este-
ban  Merello.

El primer cinturón de la noche fue 
para “La Pantera”  Nair Loreiro, entre-
nadora de la Escuela Peleadoras del 
Fuego, que venció a su rival de Ladrillo 
Team Jimena Noguera, en un gran es-
pectáculo deportivo. 

Las otras dos Copas “Fin del Mun-
do” quedaron a manos de Augusto “El 
Polaco” Toncovich de la Escuela Muni-
cipal Fin del Mundo al vencer a su rival 
Ezequiel Rojas representante de Huér-
fanos. 

Mientras que la última, en el duelo 

II TORNEO DE KICKBOXING “FIN DEL MUNDO” 

de Ushuaia vs-Río Grande, se quedó 
acá tras la victoria de Miguel Aban so-
bre Joacim Coronel de la Escuela Do-
mador Team. 

El plato fuerte de la noche, la pelea 
de fondo, tuvo como protagonistas a 
Lautaro Aquino y al bicampeón mun-
dial Agustín Jara. 

Los representantes de las escuelas 
Huérfanos y Fin del Mundo batallaron 
durante cuatro round, a diferencia de 
las anteriores pactadas a tres, en un 
increíble espectáculo que no logró de-
finirse en los cuatro asaltos. 

Para decidir quién era el ganador, 
la jueza principal Yael Oses, anunció 
un nuevo round para desempatar que 
terminó inclinando la balanza en fa-
vor de Aquino, haciéndose acreedor 
del último Cinto de la noche.

“Fue un cierre de año increíble, en 
el que pudimos mostrar el talento, el 
trabajo que hacemos todos los días, 
ofreciendo un espectáculo de gran 
nivel”, expresó el entrenador de la Es-
cuela Municipal, Martín Vallejos. 

“Quiero hacer un punto y aparte 
para la actuación de las nenas, las más 
chiquitas, que dejaron todo no sólo 
arriba del ring, sino durante toda la 
preparación y en sí durante el año”.

“Es para destacar la seriedad y dis-
ciplina con que encaran todo entrena-
miento, y el crecimiento que han mos-
trado es increíble y quedó a la vista de 
todos”.

“Queremos agradecer al Instituto 
Municipal de Deportes por el acom-

pañamiento, a todas las escuelas que 
se sumaron, a los sponsors que apo-
yaron con premios para sortear y, por 
supuesto a todas las personas que se 
acercaron hasta el gimnasio para dar 
apoyo a los peleadores y peleadoras”.

El evento estuvo acompañado por 
el jefe de Gabinete de la Municipali-

dad, Omar Becerra; la secretaria de Po-
líticas Sociales, Sanitarias y Derechos 
Humanos del Municipio, Sabrina Mar-
cucci; el presidente del Instituto Mu-
nicipal de Deportes (IMD), Guillermo 
Navarro y por la Coordinadora de Ad-
ministración e Infraestructura del IMD, 
Mariel Flores.

CONTINÚAN LOS TESTEOS 
GRATUITOS DE VIH

La Secretaría de Salud continúa 
con testeos gratuitos en el marco del 
Mes del Cuidado y la Prevención de 
las Infecciones de Transmisión Se-
xual. 

Todos los jueves de diciembre, de 
8:00 a 20:00 horas, se realizarán ex-
tracciones de sangre para los corres-
pondientes estudios en el Laborato-
rio Municipal de Análisis Clínicos y 

Biología Molecular; en el Laboratorio 
del Hospital Regional Río Grande y 
en el Laboratorio del Centro Provin-
cial Materno Infantil. Los vecinos y 
vecinas podrán acercarse a distintos 
laboratorios a testearse, sin turno 
previo ni orden médica, y con total 
confidencialidad, para detectar de 
manera temprana infecciones tales 
como VIH, Sifilis, Hepatitis C y B.

RÍO GRANDE

USHUAIA

EL MUNICIPIO DE TOLHUIN -TIERRA DEL FUEGO ANTARTIDA E ISLAS DEL 
ATLANTICO SUR SECRETARIA DE ECONOMIA Y HACIENDA CONVOCA A 
LICITACIÓN PÚBLICA N°  10/22, “COMPRA DE SIETE VEHICULOS TIPO FURGON, 
UTILITARIO, PICK UP 4X4, TRANSPORTE PERSONAL"

PRESUPUESTO OFICIAL:
PESOS SESENTA Y OCHO MILLONES ($ 68.000.000,00)

FECHA LÍMITE PARA LA RECEPCIÓN DE OFERTAS:
04/01/2023, HASTA LAS 11:45 HS.

APERTURA DE SOBRES:
04/01/2023- HORA 12:00. Secretaria de Economía y Hacienda
MUNICIPIO DE TOLHUIN
Calle Lucas Bridges Nº 332

RETIROS DE PLIEGOS:
Mesa de Entradas de la Secretaria de Economía y Hacienda
MUNICIPIO DE TOLHUIN
 Calle Lucas Bridge Nº 332.-

CONSULTA  DE PLIEGOS:
Mesa de Entradas de la Secretaria de Economía y Hacienda
MUNICIPIO DE TOLHUIN
 Calle Lucas Bridge Nº 332.-
y/o por mail a: dep.compras@tolhuin.gob.ar

Licitación Pública Nº 10/2022
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El Gobernador Gustavo Melella, 
junto al Director Ejecutivo de la Agen-
cia Nacional de Discapacidad (ANDIS), 
Fernando Galarraga y la Coordinadora 
General del Fondo Nacional para la In-
clusión de las personas con Discapaci-
dad, Mariana Thompson; recorrieron 
la obra del Centro de Rehabilitación 
Ushuaia, la cual se encuentra en una 
etapa avanzada de trabajos. 

El Mandatario Provincial, estuvo 
acompañado por las ministras de Sa-
lud, Judit Di Giglio; de Obras y Servicios 
Públicos, Gabriela Castillo y el Ministro 
de Desarrollo Humano, Marcelo Ma-
ciel.

En el lugar, Castillo manifestó la 
alegría de poder compartir la recorrida 
con los representantes de ANDIS, “por-
que son quienes nos han venido acom-
pañado en este proyecto ambicioso, 
que tiene relación con los sueños de 
una provincia y la posibilidad de con-
cretar las rehabilitaciones en Tierra del 
Fuego”. 

“Hoy tenemos gran parte del ce-
rramiento avanzado; el trabajo en la 
tabiquería interior; el trabajo en gases 
medicinales; la finalización de los ser-

MELELLA RECORRIÓ LA OBRA DEL 
CENTRO DE REHABILITACIÓN 
Durante la visita, los funcionarios destacaron el avance de los trabajos, así como el proyecto del lugar el cual fue diseñado especialmente 
para la atención de discapacidad.

vicios; los colectores de calefacción; 
los tableros eléctricos y que nos per-
mite ver un progreso claro. Tenemos 
paredes, divisiones, lo que nos permi-
te continuar con el trabajo más fino o 
de terminación como es por ejemplo 
la pileta terapéutica” detalló. 

La obra contará con más de 4.500 
m2 de construcción, “donde se puede 
pensar en la posibilidad que otorgará 
cada uno de sus espacios; y que este 
sea un lugar de referencia en lo que 

tiene que ver con la atención integral 
a la discapacidad”. 

Además, la funcionaria destacó el 
aporte de las empresas locales Cóndor 
S.A. y Gada Constructora S.A., que lle-
van adelante la obra, las cuales se con-
formaron en una Unión Transitoria, “y 
que se suman a un proyecto colectivo 
y donde todos los días se hace re inge-
niería para resolver las distintas difi-
cultades de los trabajos”. 

Por su parte, la Ministra de Salud, 

indicó que en el lugar se llevarán a cabo 
atenciones que hoy no se están reali-
zando en la provincia, vinculadas a la 
rehabilitación; a la discapacidad; pato-
logías crónicas, entre otras. 

“Tuvimos la enorme suerte de poder 
planificar en salud con lo importante 
que es eso: la infraestructura; el núme-
ro de consultorios; los metros cuadra-
dos del gimnasio; cuáles son las mejo-
res características para que pueda ser 
adecuado para la atención de las perso-
nas” aseveró.

Finalmente, el Director de la ANDIS, 
dijo que “las personas con discapaci-
dad muchas veces emigran y buscan 
respuestas en otros lugares; y que para 
este caso, desde el estado nacional y el 
estado provincial estamos generando 
esta propuesta que realmente trans-
formará la vida de mucha gente. Es un 
salto cualitativo para toda la población 
que se va a poner a la vanguardia en 
todo el país”. 

“Confiamos mucho en seguir apo-
yando al Gobierno provincial y a todo 
el equipo que con tanto entusiasmo y 
pasión ha venido desarrollando esta 
obra” cerró.

PROVINCIALES

FINALIZÓ EL CURSO 
PILOTAJE DICTADO POR 
EL CIAC DRONES VIP

La Secretaría de Ciencia y Tecno-
logía dependiente del Ministerio de 
Educación, Cultura, Ciencia y Tec-
nología de la Provincia de Tierra del 
Fuego AeIAS, dio por finalizado el 
curso de “Pilotaje de VANT/SVANT 
clase B (multirrotor)” a cargo del 
Centro de Instrucción de Aeronáuti-
ca Civil (CIAC).

El trayecto es uno de los requisitos 
por parte de la Administración Na-
cional de Aviación Civil (ANAC) para 
obtener la habilitación como piloto 
de drones. 

En esta primera ocasión trein-
ta participantes de las tres ciudades 
de la provincia cursaron de manera 
virtual, mientras que las prácticas 
y exámenes se realizaron de forma 
presencial.

Durante el 2022, la Secretaría de 
Ciencia y Tecnología realizó diversos 
cursos informativos sobre manejo de 
drones, posibles usos y regulaciones, 
a cargo del Ingerniero Pablo Lerzo en 
los polos creativos de las ciudades de 
Río Grande, Tolhuin y Ushuaia.

En este contexto, el curso con el 
CIAC, da continuidad a las activida-
des ya realizadas y busca capacitar y 
concientizar a la población sobre el 
uso profesional y recreativo de estos 
vehículos aéreos no tripulados.

De esta forma, el Gobierno de la 
provincia busca proveer la ayuda ne-
cesaria para que el uso de los VANTs 
sea el correcto, respetando las normas 
establecidas por la Administración 
Nacional de Aviación Civil Argentina 
(ANAC). 

Esto cobra especial importancia en 
el contexto actual, donde los drones 
han marcado una diferencia en nu-
merosos rubros, permitiendo obtener 

imágenes únicas de lugares de difícil 
acceso y utilizándose para fines diver-
sos, desde científicos, audiovisuales, 
de seguridad, para rescates y logística.

PROVINCIALES
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Sector 1: Se verificaron y recorrieron 
puntos calientes dentro del perímetro, el 
cual se mantiene frío. El trabajo fue con 
herramientas y vehículos con kit. No fue 
necesaria la utilización de medios aéreos.

Sector 3: se detectó actividad aisla-
da dentro del perímetro, por lo que se 
utilizaron medios aéreos con disparos 
de agua.

Sector 5: Se realizó la apertura de pi-
cadas interiores trabajando con herra-
mientas manuales y motobomba. No 
fue necesaria la utilización de medios 
aéreos.

El sector 2, 4 y 6 fueron monitorea-
dos.

Trabajaron en la jornada 113 com-
batientes que, sumados al personal in-
volucrado en los operativos de asisten-
cia hicieron un total de 145 personas.

Planificación miércoles 21:
En el sector 1, se prevé trabajar sobre 

puntos calientes dispersos asegurando 
el perímetro y para esto, se utilizarán 
camiones hidrantes y cuatriciclos.

El sector 2 se mantiene en monito-
reo.

En el sector 3 (Isla Guanaco), se con-
tinuará el trabajo en los focos secunda-
rios con herramientas manuales.

En el sector 4 se continuará con el 

EL INCENDIO PUEDE REACTIVARSE 
SI CAMBIAN LOS VIENTOS
El incendio se encuentra contenido, es decir, su frente de avance se detuvo a raíz de los trabajos realizados y/o efectos meteorológicos. 
Este estado puede volver a activo si las condiciones se modifican y favorecen la propagación.

monitoreo y se hará trabajo manual en 
los focos calientes observados en un 
sobrevuelo.

En el sector 5, se prevé trabajar so-
bre puntos calientes dispersos asegu-
rando el perímetro con kits forestales y 
trabajos manuales.

En el sector 6 se mantendrá en mo-

nitoreo y se harán trabajos manuales 
en puntos calientes observados en un 
sobrevuelo.

Continúan trabajando los equipos 
de la Dirección Provincial de Manejo 

del Fuego; del Servicio Nacional de Ma-
nejo del Fuego (SNMF); Bomberos Vo-
luntarios; Guardaparques provinciales; 
Defensa Civil; Policía Provincial; Policía 
Federal y Armada Argentina.

CORAZÓN DE LA ISLA

BALANCE EXITOSO DEL TURISMO

La directora de Turismo del Munici-
pio Betiana Cardozo, hizo un balance 
anual y destacó la gran concurrencia 
de visitantes tanto en verano como 
en invierno, con grandes expectativas 
para el 2023. “Hemos tenido nuevos 
servicios, con propuestas que se vie-
nen trabajando con los prestadores 
turísticos, esto se vio reflejado los fines 
de semana, con un balance exitoso”, 
destacó Cardozo por FM Aire Libre.

Y agregó que “se vio un aumento 
en la oferta gastronómica, tenemos 
propuestas como el nuevo museo que 
abrió y que se suma a la oferta local, 

también tenemos alojamientos que 
trabajaron todo el año, se crearon he-
rramientas para mejorar el servicio de 
campings y continuaremos acompa-
ñando cada proyecto que surja”.

“La temporada alta comienza en 
octubre hasta febrero. En Tolhuin, du-
rante todo el año, el porcentaje no bajó 
del 75%”, indicó.

Sobre la ocupación hotelera de cara 
a las fiestas de fin de año, aseguró que 
“ya está todo completo”. Por último, 
también recordó la prohibición de 
hacer fuego en toda la provincia para 
quienes deseen acampar.

TOLHUIN
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“Conozco al hermano del difunto, 
nos pusimos en contacto y nadie espe-
ra que una persona desaparezca de esta 
vida de esa forma. Nos presentamos 
como parte querellante. Este miérco-

“CUANDO LLEGUE EL JUICIO 
SABREMOS TODA LA VERDAD”
La abogada que representa a la familia de Alexis Baciocchi, Adriana Varisco, aseguró que “cuando llegue el juicio sabremos toda la 
verdad”. Alexis, tatuador y profesor de música, fue asesinado por Florencia Eliana Mansilla, quien confesó el hecho en sus redes sociales.

les la mamá de Alexis está citada para 
declarar. Se dijeron muchas cosas. La 
principal imputada dijo muchas cosas 
en su vídeo. La familia está muy conmo-
vida, la mamá todavía no vio el cuerpo 

ni despidió a su hijo”, dijo Varisco por 
FM Aire Libre.

Y agregó: “Cuando alguien muere es 
el mejor o el peor del mundo. Es un ser 
humano. Tengo la autorización de la 
familia de transmitir el mensaje de un 
poco de respeto. Hay una parte que hoy 
no puede defenderse, que es justamen-
te, Alexis”. Respecto a la relación entre 
Mansilla y Baciocchi, la letrada indicó 
que “ellos se conocían hace un tiempo. 
Si hubo o no violencia no lo sabemos, 
no hay ninguna denuncia. Nadie tuvo 
la delicadeza de decirle a la familia que 
él había muerto. Ellos se enteraron por 
el vivo de facebook”.

“La autopsia se hizo ayer, y los resul-
tados aún no los pudimos ver, si es que 
llegaron, para ver el tipo de lesiones. La 
madre y los familiares tienen pruebas 
para aportar al expediente, sobre cómo 
era la relación y comunicación con la 
principal imputada y dejarlo en manos 
de la justicia”, aseveró.

Por último, expresó que “cuando se 
realice la instrucción sabremos si hubo 
violencia, vamos a saber realmente qué 
es lo que pasó. Me parece que hay que 
tener un poquito de respeto, salir por las 
redes apresuradamente a decir cuál o tal 
cosa me parece poco respetuoso para la 
familia”.

ASESINATO DE ALEXIS

SANCIONARON LA LEy DE 
TRANSICIÓN ENERGÉTICA 
EN LA PROVINCIA

La transición energética en Tierra 
del Fuego fue uno de los temas cen-
trales que conformó la agenda de la 
sesión de hoy. En rigor, es Ley la auto-
rización que dio la Legislatura al Poder 
Ejecutivo con el objetivo de contraer 
deuda pública para iniciar el recorrido 
en los nuevos paradigmas sobe el uso 
y la generación de las energías renova-
bles.

El asunto Nº 703/22 que conformó 
el dictamen en mayoría, alcanzado la 
semana pasado en la Comisión de Eco-
nomía y Presupuesto N° 2, que preside 
Federico Sciurano, llegó al Recinto de 
sesiones para ser sancionado. 

Cabe destacar que la semana pa-
sada, asistieron al edificio de bloques 
políticos, funcionarios técnicos del 
Ejecutivo para explicar los puntos cen-
trales de la iniciativa que se sustenta 
en: Ampliación de la central termoe-

léctrica de Ushuaia; mejoramiento y 
puesta en valor de la planta ubicada en 
Tolhuin y la creación de un parque eóli-
co en Río Grande, entre otros. 

Cabe destacar que las entidades fi-
nancieras son Banco de Desarrollo de 
América Latina y el Banco Asiático de 
Inversión en Infraestructura. La suma 
asciende a  US$ 141 millones 500 mil; y 
respecto a las proyecciones y tiempo de 
ejecución de las obras, informaron que 
el parque eólico de Río Grande posee 
un plazo de 18 meses y los trabajos pre-
vistos, tanto para Ushuaia como para 
Tolhuin, se estiman en 14 meses. 

Desde los diferentes bloques, desta-
caron la trascendencia de la iniciativa 
que permitirá inversiones en los parques 
energéticos e ingresar de manera directa 
en el cambio de la matriz energética en 
la Provincia. La iniciativa resultó sancio-
nada por mayoría legislativa.

LEGISLATURA 
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El diputado de Juntos por el Cambio, Federico Frigerio, advirtió que “una semana antes de que se desatara la catástrofe, el Gobierno 
Nacional ya había emitido los informes del elevado del BUI. La documentación expresaba que estábamos llegando a máximos 
históricos de esos índices que señalan la elevada probabilidad y riesgo de incendios”.

“La provincia no emitió ninguna 
prohibición para hacer fuego, ni pre-
paró una brigada de respuesta rápida 
para estar atentos a ese tipo de riesgo. 
Los vientos, la humedad y el volumen 
de la materia orgánica acumulada 
inflamable, son elementos que no se 
tuvieron en cuenta y se tomó la situa-
ción a la ligera”, cuestionó.

El 30 de noviembre los vecinos dan 
aviso sobre el primer foco de incendio 
en la Reserva Corazón de la Isla. El 2 
de diciembre, la provincia informó al 
Ministerio de Ambiente Nacional que 
los brigadistas provinciales, bombe-
ros y civiles autoconvocados fueron 
los únicos involucrados hasta esa fe-
cha para combatir el incendio. “Acá 
fue la primera aparición del gobierno 
provincial, con la prohibición de ha-
cer fuego durante 90 días”, aseguró el 
diputado. 

Para el 3 de diciembre, ya eran 
3.000 hectáreas afectadas. “Ante la au-
sencia del gobierno provincial, el sec-
tor privado empezó a mandar ayuda, 
medicamentos, herramientas, cister-
nas, bins de 1.000 litros, combustible 
y alimentos”, afirmó.

Y agregó: “Defensa Civil de la pro-

PARA FRIGERIO, LA SITUACIÓN DEL 
INCENDIO “SE TOMÓ A LA LIGERA”

vincia empezaron a decomisar equi-
pamientos y prohibir el ingreso de 
asistencia a las estancias. Los fuegui-
nos seguimos sin entender por qué 
ocultaron lo que nos estaba pasan-
do”. 

El 4 de diciembre llegaron los pri-
meros 20 brigadistas enviados por 
Nación. “Los bomberos y brigadistas 
locales no estaban siendo atendidos 
por la provincia. No les suministra-
ban recursos ni comida. Comían la-
tas de paté y sándwiches de fiambre, 
después de estar en la primera línea, 
durante más de 5 días evitando que 
el fuego se expandiera”, cuenta el di-
putado nacional por Tierra del Fuego.

El 5 de diciembre llegó la primera 
avioneta hidrante, la Air Tractor 802. 
Una avioneta de agricultura adapta-
da para combatir incendios, con una 
capacidad de 3.000 litros de carga de 
agua y una autonomía de 3 horas. La 
carga se realiza a través de camiones 
cisterna de Bomberos Voluntarios. 
Posteriormente llegaron 2 helicóp-
teros con helibaldes. Para el día si-
guiente, el fuego ya había alcanzado 
las 4.000 hectáreas. 

“A pesar del incansable esfuerzo 

de los brigadistas, bomberos, civiles 
autoconvocados y toda persona que 
colaboraba, para el 7 de diciembre 
el fuego ya había alcanzado las 5.000 
hectáreas. “Recién a los 7 días, la le-

UN PROGRAMA 
PROVINCIAL PARA 
CONOCER LA ANTÁRTIDA

Bajo el lema, “no se puede amar 
lo que no se conoce ni defender lo 
que no se ama”, se creó el Programa 
Provincial “Conozcamos la Antárti-
da Argentina”, que tendrá como fi-
nalidad capacitar a los estudiantes 
del último año del nivel secunda-
rio y nivel superior de los estable-
cimientos educativos de gestión 
pública y de gestión privada, sobre 
temáticas referidas al Continente 
Blanco. La iniciativa fue sanciona-
da con el voto de la totalidad de las 
y los Legisladores.

La iniciativa, de autoría del legis-
lador Emmanuel Trentino del bloque 
FORJA, tiene “como finalidad realizar 
las gestiones y acciones necesarias 

para capacitar a los estudiantes que 
cursen el último año en estableci-
mientos educativos de nivel secun-
dario y nivel superior, públicos y/o 
establecimientos educativos públicos 
de gestión privada, sobre temáticas 
referidas a los intereses provinciales y 
nacionales en la Antártida Argentina, 
mediante la realización de conversa-
torios, exposiciones, distribución de 
material audiovisual”.

Además, en el articulado se indica 
que se elegirá a un estudiante de cada 
ciudad para que viajen a la Antártida. 
La selección se realizará mediante un 
procedimiento en la cual se garantice 
igualdad de trato, paridad de género, 
transparencia y bienestar psicofísico 

de los participantes, conforme lo dicte 
la reglamentación.

“Los estudiantes a su regreso, serán 
entre sus pares, los mejores trasmiso-
res de la experiencia vivida de forma 

tal  que ese conocimiento sea trasmi-
tido a los participantes del programa 
de la forma más genuina, que es a 
través del relato”, especifican en los 
fundamentos.

CORAZÓN DE LA ISLA

LEGISLATURA

gislatura declaró la emergencia am-
biental y llegó oficialmente el pedido 
de ayuda internacional a la embajada 
argentina en Chile”, relató Frigerio. 

Para el 12 de diciembre el área afec-
tada por el incendio ya tenía la magni-
tud geográfica de la ciudad de Ushuaia. 
Por otro lado, desde el comienzo del 
incendio la Armada Argentina tenía 
listo un grupo de 30 brigadistas y 40 
zapadores con cocinas de campaña, 
camiones y vehículos multipropósito y 
recién fueron convocados el 13 de di-
ciembre. “Solo habían requerido una 
cocina de campaña y recién a los 14 
días fue convocado el grupo de tareas 
en su totalidad ¿Será por ideología o 
por negligencia?”, preguntó. 

Llegando al 16 de diciembre, el in-
cendio se cobró 9.000 hectáreas y los 
brigadistas llevaron adelante un paro 
por falta de viáticos. “Ganan menos 
que los empleados militantes que mete 
el gobernador en el Estado y ponen 
plata propia para poder moverse, por 
falta de viáticos que le adeudaba el Go-
bierno Nacional para poder cuidarnos. 
Para hacer lo que Melella no hace, ocu-
parse de este siniestro y de nuestros 
bosques”, concluyó.
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“TIERRA DEL FUEGO TIENE 
TODO PARA POSICIONARSE 
COMO UN POLO DE 
PRODUCCIÓN AUDIOVISUAL”

La secretaria de Cultura de Tierra 
del Fuego, Lucía Rossi habló sobre la 
presentación del anteproyecto de ley 
para el fomento y la producción au-
diovisual. Al respecto, consideró “es 
un proyecto que fue pensado desde 
todos los sectores culturales de la pro-
vincia para que sea una ley compleja, 
completa y que esté al servicio de to-
dos”.

“El proceso de creación del ante-
proyecto tuvo dos etapas. La primera 
fue tener una escucha activa de todos 
los sectores culturales y la segunda 
fue realizar un trabajo colaborativo 
para poder generar mayores herra-
mientas”, dijo Rossi por FM Fuego.

“Le presentamos el anteproyecto de 
ley al Gobernador y él lo avalo para po-
der presentarlo a la Legislatura, pero no 
queremos que el polo audiovisual de-
penda de la voluntad política, por eso 
queremos que se vote la ley”, indicó.

Asimismo, resaltó “la expectativa 
es que los legisladores puedan tratarlo 
en las primeras sesiones del 2023. Los 
parlamentarios van a poder hacer sus 
observaciones y mejoras,  por parte de 
los distintos sectores audiovisuales, 
tiene un consenso absoluto”.

Consultada por la articulación con 
el Gobierno Nacional, precisó “ya exis-
te una ley nacional para el fomento y 
la producción nacional, pero necesita-

Cabe destacar que la iniciativa es 
complementaria a la Ley nacional N° 
27.520 de Presupuestos mínimos de 
adaptación y mitigación al cambio cli-
mático global. “A nivel nacional se creó 
con esta Ley, un gabinete nacional de 
cambio climático y lo que haríamos 
ahora es replicarlo a nivel provincial, en 
donde todas las áreas del Gobierno for-
marían parte de este gabinete”, indicó 
la referente del Partido Verde.

Detalló que su función es la de “ela-
borar un plan de respuesta a los efectos 
del cambio climático en la Provincia; 
lo primero que se hace es medir cuáles 
son las emisiones en la Provincia, para 
después elaborar un plan provincial de 
respuesta, y así abordar las cuestiones 
del cambio climático de una manera 
transversal”.

En tanto, aclaró que no está relacio-
nado sólo con la Secretaría de Ambien-
te: “La realidad nos demuestra que tie-
ne que haber un cambio de paradigma, 
que esta temática tiene que abarcar a 
todas las políticas públicas”, dijo la Par-
lamentaria del Partido Verde.

Agregó que “la propuesta de esta Ley 
es plantear un esquema de gobernanza 

SANCIONARON UN PLAN PARA MITIGAR LOS 
EFECTOS DEL CAMBIO CLIMÁTICO
La Legislatura aprobó la norma que impulsó la legisladora del Partido Verde, María Laura Colazo. Se trata del proceso de acciones, 
instrumentos y estrategias que pongan en marcha  “el proceso de adaptación y mitigación al Cambio Climático en la Provincia”, con 
el objeto de “reducir la vulnerabilidad y el riesgo tanto de los asentamientos humanos, como de los sistemas naturales, sobre los 
efectos negativos de los impactos del cambio climático.

diferente para poder abordar el desa-
fío del cambio climático, estamos le-
gislando para el futuro pero también 
para el presente, porque lamentable-
mente vemos ahora todos los impac-
tos de este fenómeno”, aseguró María 
Laura Colazo.

Confirmó que Tierra del Fuego es 
la tercera provincia del país en tener 
esta norma, con la que ya cuentan 

Santa Fe y la Ciudad Autónoma de 
Buenos Aires: “Es una legislación de 
avanzada y es una muestra del com-
promiso ambiental de nuestra Pro-
vincia”, sostuvo.

En el mismo sentido, explicó que la 
propuesta incluye la creación de una 
Coordinación Técnica Administrativa, 
para gestionar este gabinete, pero que 
en realidad, esa área ya existe dentro 

de la Secretaría de Ambiente, o sea que 
la norma propuesta “institucionaliza 
esta área que ya fue creada en la gestión 
anterior. También proponemos la crea-
ción de un Consejo Asesor Provincial, 
incorporando la voz de los jóvenes, con 
lo cual seríamos la primer provincia en 
sumar a la juventud en esta cuestión”, 
concluyó la Parlamentaria del Partido 
Verde.

LEGISLATURA

CULTURA

mos una por la autonomía de la provin-
cia porque tenemos que trabajar con lo 
que pasa en el territorio”.

“Desde la Secretaría pensamos en 
algo más macro por eso en el proyecto 
estamos planteando un fondo específi-
co para la producción y el fomento, con 
el fin de poder captar distintos produc-
tores y productoras internacionales”, 
sostuvo la secretaria de Cultura.

Por otro lado, hizo un balance del 
año y manifestó “hace poco participa-
mos en la última Asamblea Federal del 
INCAA, en la cual se designó un repre-

sentante a nivel patagonico. Es impor-
tante tener una representación más 
cercana porque podemos trabajar de 
otra forma”.

Finalmente, expusó “ha sido un 
año de mucho crecimiento, aún faltan 
cosas por hacer pero pudimos dar 120 
subsidios a proyectos culturales, dar 
empleo a 1.000 artistas para diferentes 
actividades. Como también, a princi-
pio de año encaramos el año con 84 
talleres y en el último tramo pudimos 
tener más de 150 talleristas y 7 mil ins-
criptos en los talleres”.
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Los jueces del Superior Tribunal de 
Justicia de la provincia de Tierra del 
Fuego dispusieron el funcionamiento 
de una Fiscalía Especializada en Vio-
lencia de Género e Intrafamiliar y Asis-
tencia a las Víctimas, bajo la órbita de 
cada Fiscal Mayor.

Mediante la Acordada Nº 232/2022, 
la disposición quedó rubricada el 15 
de diciembre con firma de los jueces 
del STJ, Dres. Javier Darío Muchnik, 
Gonzalo Sagastume, Dra. María del 
Carmen Battaini y Dr. Ernesto Adrián 
Löffler.

“Con el funcionamiento de esta 
Fiscalía Especializada se apunta a la 
mejora del servicio de justicia para víc-
timas, especialmente vulnerables, me-
diante la respuesta integral y eficiente 
a las víctimas integrantes de grupos 
que requieren un abordaje que exce-
de la persecución penal”, comunicó el 
Superior Tribunal de Justicia a través 
de un comunicado.

El anuncio agrega además que 
“para tal fin, el Superior Tribunal de 
Justicia viene procurando el diseño y 
la implementación constante de Po-
líticas Públicas adecuadas para lograr 
una mejor calidad en la prestación del 
servicio de justicia y la búsqueda de 
nuevas herramientas que amplíen y 
fortalezcan el acceso a justicia y a la 
justicia, y su modernización”.

Tierra del Fuego es una de las cua-
tro provincias del país, junto con Santa 
Cruz, San Luis y Corrientes, que no po-
see una fiscalía especializada en vio-
lencia de género, de acuerdo a infor-
mación del Ministerio Público Fiscal. 

Se trata de una deuda histórica de 
la provincia en cuestión de materia de 
género. Por otro lado, la disposición 
tiene lugar en un marco en el que Tie-
rra del Fuego encabeza la tasa de femi-
cidios del país con una incidencia de 
2,2 cada 100.000 habitantes, dato que 
se desprende del último reporte de ju-
lio del Observatorio MuMalá. 

Unidad Fiscal Especializada en 
Violencia contra las Mujeres (UFEM)

La Unidad Fiscal Especializa-
da en Violencia contra las Mujeres 
(UFEM) fue creada por Resolución 
PGN N°1960/15, a fin de seleccionar y 
desplegar estrategias de investigación 
sobre los fenómenos criminales atra-
vesados por las diferentes clases de 
violencia contra las mujeres.

Al mismo tiempo, propone trabajar 
sobre los modos en que sus distintas 
manifestaciones afectan a otros gru-
pos en situación de vulnerabilidad por 
razón de su orientación sexual e iden-
tidad de género.

En este sentido, la Resolución PGN 
N°427/16 determinó como objetivos 
generales de la UFEM mejorar la capa-
cidad de respuesta y elevar los niveles 
de eficacia del Ministerio Público Fis-

LA JUSTICIA DISPUSO LA CREACIÓN DE UNA 
FISCALÍA ESPECIALIZADA EN VIOLENCIA DE GÉNERO
El Superior Tribunal de Justicia dispuso la creación y puesta en funcionamiento de una Fiscalía Especializada en Violencia de Género 
e Intrafamiliar y Asistencia a las Víctimas. De acuerdo al Ministerio Público Fiscal, Tierra del Fuego es una de las cuatro provincias del 
país que no cuenta con una fiscalía de este tipo.

STJ

cal frente al fenómeno de la violencia 
de género; visibilizar el carácter es-
tructural del fenómeno de la violencia 
de género con miras a contribuir a su 
prevención y erradicación; y asegurar 
que la actuación del MPF se ajuste a 

los compromisos internacionales 
asumidos por el Estado argentino 
vinculados con la materia, a los es-
tándares fijados por los respectivos 
órganos de aplicación y control y a la 
Ley N°26.061 de Protección Integral 

a los Derechos de las Niñas, Niños y 
Adolescentes y la Ley N° 26.485 de Pro-
tección Integral para Prevenir, Sancio-
nar y Erradicar la Violencia contra las 
Mujeres en los Ámbitos en que Desa-
rrollen sus Relaciones Interpersonales.
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El bloque opositor no quiso bajar al recinto para discutir la iniciativa que beneficiaba a quienes no tenían los 30 años de aportes 
requeridos para la jubilación y que proponía la creación de ocho nuevas universidades nacionales. El Frente de Todos también 
había incluído en el temario de la sesión las leyes de Alquileres y Humedales.

La Cámara de Diputados de la Na-
ción no consiguió el quórum necesa-
rio para la sesión especial pedida por 
el Frente de Todos para este miércoles 
con el objetivo de tratar el proyecto 
de moratoria previsional, que busca 
que unas ochocientas mil personas 
que tienen la edad jubilatoria pero no 
tienen los 30 años de aportes puedan 
acceder a ese derecho, y la creación de 
ocho Universidades.

Este miércoles, el oficialismo de la 
Cámara de Diputados había propues-
to incorporar al temario de la sesión 
prevista para las 13 una serie de pro-
yectos, entre ellos la ley de Alquileres 
y la de Humedales, para buscar con-
seguir el respaldo del interbloque de 
diputados de Juntos por el Cambio, 
que había anticipado que no daría 
quórum.

Horas después, sin embargo, Jun-
tos por el Cambio confirmó que no 
daría quórum. “Habíamos decidido 
no dar quórum y hoy, sorpresivamen-
te, cuando advirtieron que no tenían 
número, hicieron una ampliación de 
temario, pero no vamos a sesionar de 

JUNTOS POR EL CAMBIO SE NEGÓ A TRATAR 
EL PROyECTO DE MORATORIA PREVISIONAL 
y NO DIO qUÓRUM

DIPUTADOS

esta manera. Estamos dispuestos a 
acordar un plan de labor que pueda 
consensuarse entre el oficialismo y 
la oposición con temas vinculados a 
lo que la gente está demandando que 
no pueden esperar caprichos de na-

die”, explicó el presidente del bloque 
de diputados de la UCR, Mario Negri, 
sobre la decisión de la oposición.

La presidenta del cuerpo, Cecilia 
Moreau, dispuso el levantamiento de 
la sesión al comprobar que sólo se 

habían reunido 124 de los 129 legis-
ladores necesarios para dar inicio a la 
sesión, ya que habían asistido 116 del 
FDT, 4 de Provincias Unidas y 4 de la 
izquierda.

En tanto, no dieron quórum -ade-
más de JxC- el Interbloque Federal 
(que reúne a Identidad Bonaeren-
se; Córdoba Federal y socialistas); el 
Bloque Ser; el Movimiento Popular 
Neuquino (MPN); la Libertad Avanza 
(liderado por Javier Milei) y Avanza la 
Libertad.

Al hablar en minoría, el presidente 
del bloque del FDT, Germán Martínez, 
advirtió que “hasta dos minutos antes 
de iniciar (la reunión de) Labor Par-
lamentaria teníamos un acuerdo po-
lítico para construir el quórum, pero 
el bloque de Evolución nos comunicó 
que no iba a poder dar quórum”.

“Nosotros decimos lo mismo en 
privado y en público”, ironizó Martí-
nez y vinculó lo sucedido con un título 
del diario Clarín que adelantaba que 
el kirchnerismo tendría los números 
necesarios para dar el debate gracias 
a un sector del radicalismo.
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El mandatario puso paños fríos a la controversia por la ausencia de los campeones del mundo en los balcones de la Rosada. Explicó 
que su decisión “siempre fue no mezclar la política con el fútbol” y defendió el modo en que se desarrolló el operativo de seguridad.

El presidente Alberto Fernández salió 
a poner paños fríos a la controversia por 
la ausencia de la Selección campeona del 
mundo en los balcones de la Casa de Go-
bierno y puntualizó que esa decisión fue 
exclusiva de las autoridades de la Aso-
ciación del Fútbol Argentino (AFA). “El 
homenajeado no era el presidente de la 
Nación sino los jugadores”, dijo el man-
datario” y sostuvo que el operativo “se 
desarrolló según lo que pidió la AFA”. “Yo 
no califico ni descalifico a nadie. Todos 
pusieron su mejor voluntad”, subrayó.

Además, el mandatario relativizó la 
versión de que hubo jugadores del plan-
tel que no querían ir a la Casa Rosada. 
“No lo sé pero tampoco me preocupa”, 
dijo y puntualizó que su decisión “siem-
pre fue no mezclar la política con el fút-
bol”, porque cada vez que eso ocurre “es 
para arruinarle la vida a los hinchas”.

Es más, “cuando hubo elecciones en 
la AFA me pidieron que apoyara a uno o a 
otro, pero siempre dije que no porque el 
presidente de la república no está para eso”.

Por eso, subrayó, “la Selección no es 
mía ni del Frente de Todos ni de la opo-
sición. Es de todos”, y ese fue el motivo 
por el cual el Gobierno decretó el feriado 
nacional.

Según el primer mandatario, el moti-

ALBERTO FERNÁNDEZ SOBRE LAS IDAS y 
VUELTAS CON EL FESTEJO DE LA SELECCIÓN

vo por el cual los jugadores no cumplie-
ron con la tradición de llegar hasta la 
sede del Poder Ejecutivo fue por cansan-
cio tras un viaje largo, 45 días de concen-
tración y una exigencia física agobiante.

“La causa que me transmitieron fue 
el agotamiento y la dificultad para llegar. 
Todo lo entiendo. Los homenajeados 
eran ellos, no era el presidente de la Na-
ción”, dijo y reconoció que, por ello, al fal-
tazo “no le doy ninguna trascendencia”.

En este sentido reconoció que “hay 
muchas lecturas de ese hecho, todas 
respetables, todas atendibles”, pero “en 
lo personal, si la decisión tuvo que ver 
con no meterse con la política, me en-
canta hacer escuela de que el fútbol no 
se meta con la política”.

“No me importa no haberlos recibi-
do si no querían hacerlo porque estaban 
cansados. Los respeto y les agradezco 
(…) Yo creo en el estado de derecho, creo 
en la República, creo en las libertades 
individuales y las respeto. Y si estaban 
cansados y querían terminar cuanto an-
tes, está bien. No me siento ofendido”, 
argumentó durante una entrevista por 
Radio con Vos.

También desmintió las versiones de 
que intentó y no pudo comunicarse con 
algunos jugadores del equipo nacional. 

“No hablé con nadie ni lo intenté”, dijo 
y exceptuó de ello a Alejandro Papu Gó-
mez, “que me escribió en Instagram un 
mensaje muy cariñoso”. Lo cierto es que 
“no hablé con ellos”, agregó aunque no 
obstante dejó una puerta abierta: “Ya 
habrá tiempo para hacerlo”.

El mandatario también aceptó las 
críticas de ser el presidente que no pudo 
recibir en Casa de Gobierno a una Selec-
ción campeona del mundo. No obstan-
te, respondió, “debo ser el único en cuyo 
mandato se ganó la Copa América, la In-
tercontinental (de las Confederaciones) 
y la del Mundo”.

El operativo de seguridad de la cara-
vana de la Selección

Por otra parte, el Presidente se ex-
presó satisfecho por el operativo de se-
guridad que acompañó a la Selección 
durante el trayecto que pudo hacer, 
aunque no haya llegado al centro de la 
Ciudad de Buenos Aires. “Celebré mu-
cho ver a la gente disfrutar, era lo que 
yo quería. El pueblo después de tantas 
amarguras y cosas difíciles, salió a las 
calles a expresar gratitud y admiración 

hacia un equipo de fútbol que hizo algo 
muy importante”.

“No somos el pueblo de miércoles que 
nos quieren hacer creer, sino que somos 
un pueblo maravilloso como el que vimos 
ayer (...) Al pueblo argentino hay que cui-
darle el estómago, el bolsillo y el espíritu. 
Y ayer le cuidamos el espíritu”.

Destacó que “el operativo se desarro-
lló con todo lo que pidió la AFA” y com-
prendió que no haber llegado al Obelisco 
“puede ser una frustración que viven los 
dirigentes y la Selección”. No obstante, “si 
uno ve la alegría que hubo en las calles el 
objetivo estuvo cumplido”.

Agregó que “ayer todo transcurrió en 
orden, alegría y sin inconvenientes y ex-
plicó que “lo que pasó fue que la caravana 
no pudo seguir por la cantidad de gente 
que había”.

“Seguramente el presidente de la AFA 
tuvo la voluntad de que el recorrido fuera 
más extenso y se hiciera en mejores con-
diciones, algo difícil de organizar en las 
condiciones de ayer. Por eso yo no califico 
ni descalifico a nadie. Todos pusieron su 
mejor voluntad”, concluyó.

¿CUÁNDO VOLVERÁ A JUGAR 
LA SELECCIÓN ARGENTINA?

La última vez que la Scaloneta jugó 
en el país fue el 25 de marzo cuando go-
leó a Venezuela por 3-0 en la cancha de 
Boca por la anteúltima fecha de las Eli-
minatorias.

Tras conseguir el campeonato mun-
dial luego de ganarle por penales a Fran-
cia, la selección argentina tendrá unos 
meses de descanso hasta el próximo 
evento deportivo de AFA. Con la confir-
mación de la continuidad de Lionel Mes-
si como parte del plantel, la Scaloneta se 
verá nuevamente en 2023.

El calendario oficial de selecciones 
tiene un cronograma de varios partidos 
previstos para el aó próximo y desde la 
Asociación de Fútbol adelantaron que 
intentarán que sean en estadios distin-
tos, para que la mayor cantidad de ar-
gentinos pueda ver a la selección tras el 
triunfo en Qatar.

De esta manera, el equipo de Lionel 
Scaloni tendrá la primera actividad ofi-
cial en marzo de 2023, cuando dispute la 
primera doble fecha de las Eliminatorias 
para el Mundial 2026, que se realizará 
por primera vez en la historia en tres paí-
ses, México, Canadá y Estados Unidos, y 
en la que la “Albiceleste” retornará a de-
fender su título.

En 2023 la Argentina tendrá cinco 
partidos de local y cinco de visitante por 
Eliminatorias, en marzo, junio, septiem-

bre, octubre y noviembre. Entre enero y 
febrero está previsto que CONMEBOL 
realice el sorteo del fixture en donde se 
conocerá cuáles serán los primeros ri-
vales a enfrentar y si el camino iniciará 
siendo local o visitante.

La última vez que la Scaloneta jugó 
en el país fue el 25 de marzo cuando 
goleó a Venezuela por 3-0 en la cancha 
de Boca Juniors por la anteúltima fecha 
de las Eliminatorias.

Cuándo será el próximo mundial y 
qué novedades tendrá

La próxima Copa del Mundo será 
en 2026 y si bien resta precisar la fe-
cha de inicio y de clausura, está pre-
visto que se juegue entre junio y julio 
de 2026. 

En cuanto a los cambios previstos 
para el próximo torneo, se extendió 
el cupo de equipos y el aumento de la 
cantidad de encuentros. Actualmente 
juegan 32 equipos, pero para el 2026 
habrá posibilidad para que compitan 
48 selecciones. Por lo que de 64 parti-
dos se pasarán a jugar 80 a partir de la 
siguiente edición. 

Así todo, no habrá cambios en la 
cantidad de juegos que disputará el 
país que alcance la final y se manten-
drá en 7. Con el nuevo formato serán 
dos duelos por fase de grupos; mien-
tras que habrá 5 de fase eliminatorias.

ARGENTINA CAMPEÓN

ARGENTINA CAMPEÓN
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Ahora mismo te puedes ver atrapado 

por las emociones intensas. Hoy 

puedes estar un poco sensible, por eso 

sé gentil contigo mismo. 

Disfruta de un día para complacerte 

en todo lo que tu corazón desee. Tu 

imaginación puede transportarte a 

un mundo completamente nuevo 

donde tú eres la estrella principal.

Hoy vas a pensar en cómo mejorar tu 

relación amorosa. Si hay alguien con 

la cual estás saliendo, pensarás en 

cómo hacer que tu relación mejore 

si es que ciertas cosas cambian.

Nendeatus pratiur. esse prei senemne

Tiendes a ser muy práctico en tu vida 

personal. Si tienes pareja, necesitas 

que sea estable e independiente. 

Pero a veces no la entiendes. Hoy vas 

a querer estar un poco más tierno 

con tu pareja.

Hoy puedes decidir la resolución de 

una disputa de larga data. Quizás hay 

alguien en tu familia que haya sido 

negativo respecto a ti en el pasado.

Te enredas tanto en tus propios 

melodramas que no ves la belleza 

que te rodea. Tómate un descanso 

para apreciar a los amigos y seres 

queridos que te rodean. Pasa tiempo 

con ellos.

Puede parecer que nada sale 

bien a la primera hoy, pero ten 

confianza en que las cosas acaban 
por solucionarse. Intenta pasar 

tiempo con los demás y expresar tus 

sentimientos.

Una pareja con su hijo puede visitarte 

hoy a tu casa. Uno o los dos puede 

tener alguna relación laboral contigo. 

Cualquiera sea la conexión contigo, 

puede surgir mucha conversación 

interesante.

Un familiar del sexo femenino estará 

enferma o en problemas, y hoy 

te preocuparás bastante porque 

no recibirás comunicación de su 

parte.Ahacchil hilis prica sultore 

niquemusulto nit videescia iactam

Un nivel elevado de energía física 

y mental puede hacerte sentir muy 

decidido y motivado para avanzar en 

esa cuestión que tanto te importa en 

este momento.

Hoy podrías encontrarte pensando 

en el amor y planeando una velada 

íntima, pero puede que esto no sea 

posible, al menos hasta bastante 

tarde.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.

Esta semana, algunos de ellos fue-
ron noticia por una curiosa movida. 
En ese chat, propusieron lanzar en re-
des un hashtag llamado “Yo trabajo”, 
para quejarse del feriado de festejos 
por Argentina Campeón del Mundo, 
decretado por el Presidente Alberto 
Fernández. Fueron pocos los ceos 
que comparten el Nuestra Voz y les 
siguieron el apunte. Es que la mayo-
ría sabía que ellos mismos se habían 
pasado buena parte de las semanas 
previas a la final viendo el torneo en 
Qatar. De hecho, algunos hasta vie-
ron las fotos de Guibert Englebienne 
y Martín Migoya, los fundadores de 
Globant; y el propio Marcos Galperín, 
compartiendo palcos en los estadios 
qataríes. 

Aún en este contexto, los Unicor-
nios (empresas que cotizan más de 
1000 millones de dólares) salieron en 
redes sociales a sostener la crítica al 
feriado. Englebienne escribió en Twi-
tter -citando un tweet del diputado 
Esteban Bullrich) que “la demagogia 
dio en el palo. No es así que salimos 
campeones. Los campeones se hacen 
trabajando. #Yotrabajo”. Mientras 
que Migoya procedió igual y redactó 
en su cuenta que “la Selección nos 
mostró una vez más que la única ma-
nera de salir es esforzándose”.

Lo conceptual de los mensajes no 

LOS CEOS DE LA ECONOMÍA DEL CONOCIMIENTO 
yA JUEGAN EN LA PRESIDENCIAL 2023
Los gigantes de la Economía del Conocimiento, los nuevos reyes del establishment nacional, volvieron a la carga y se empezaron 
a meter en terreno de política partidaria, armando en la previa a las Presidenciales del 2023. Según el diario Página I12, los ceos de 
Mercado Libre, Globant y otras tecnológicas, están rediseñando y depurando el grupo de Whatsapp Nuestra Voz -creado para apoyar 
la campaña Macri Presidente 2019- para volver a posicionarlo como usina de ideas y lobby privado para los candidatos de Juntos por 
el Cambio. 

es un dato menor, dado que Nuestra 
Voz se fundó luego de varias charlas 
en las que esos empresarios dialo-
garon con el líder del PRO, Mauri-
cio Macri, sobre las bondades de la 
meritocracia y el esfuerzo laboral. 
Estos sectores, son de hecho, los 
que mayor oposición tienen no con 
el Gobierno, sino con el peronismo 
en general. Por esas paradojas de la 
política y los negocios, ellos mismos 
son una creación del kirchnerismo: 
los unicornios se hicieron de la nada 
en la Argentina con los subsidios a 
las pymes del rubro en los años del 
primer gobierno de Cristina Fernán-
dez, cuando Industria estaba a cargo 
de Débora Giorgi. Pasaron de cero a 
100 en cuestión de años y lograron 
trasnacionalizarse en un lapso de 
tiempo ridículo si se lo compara con 
lo que les tomó a otras grandes tran-
sacionales argentinas, como Arcor 
y Techint, llevar adelante esa mis-
ma penetración global. Tan rápido 
fueron que, por caso, la Globant de 
Migoya mudó domicilio fiscal a Lu-
xemburgo. 

Galperín, que se fue al Uruguay 
con la crisis del 2002 y volvió ilu-
sionado con Macri en 2016, volvió a 
retirarse a la costa de enfrente cuan-
do ganó Fernández. Cuentan en su 
entorno que en el verano de Punta 

del Este 2023 habrá importantes re-
uniones de la política del macrismo 
en su residencia. “Lo que le falta es 
elegir candidato”, dicen quienes lo 
conocen. Los Unicornios, además, 
tendrá un peso clave en el eje de 
toda campaña, los aportes privados 
para financiarlas. Mientras tanto, 
quienes conviven en Nuestra Voz y 
no son ceos del macrismo más ex-
tremo, adelantan que ya habrá una 
depuración de infieles “porque van 
a volver a jugar muy fuerte en la 
campaña”. Avisan, además, que la 
cuestión de las leyes laborales y la 
guerra a los sindicatos será central 
en las jugadas de los Unicornios en 
campaña. 

En todo el escenario del Círcu-
lo Rojo, los Unicornios son quienes 
hoy tienen más definido que sea cual 
fuere el destino del actual Gobierno, 
jugarán muy fuerte en la oposición. 
El resto, en tanto, empezó a dudar 
luego de que el gobierno de Fernán-
dez pasara de casi caer al precipicio 
a recuperar con el orden económico 
que se logró tras la salida de Martín 
Guzmán del ministerio de Econo-
mía, la asunción de Sergio Massa y la 
mesa interdisciplinaria con el kirch-
nerismo. 

Es que los que no son militantes 
dentro del establishment ven que 

lo más importante del 23 no es quién 
gana, sino cómo construye poder y 
gobernabilidad tras una elección que 
estiman muy pareja y en la que apa-
recen candidatos muy al borde. En 
ese contexto, ganan los Horacio Ro-
dríguez Larreta y un peronismo que 
mantenga los resortes sindicales, de 
movimientos sociales y tenga acuer-
dos económicos en la cúpula. Massa 
ya dijo que no será candidato, pero los 
ceos lo ven dentro del peronismo y en 
sociedad con el kirchnerismo, sea cual 
sea la fórmula. 

De esos temas se habló, por caso, 
en la última cena que Massa matuvo 
con empresarios del Grupo de los Seis 
en la casa de Eduardo Eurnekian, due-
ño de Corporación América. Allí, el 
dueño del Banco Macro, Jorge Brito, 
le prometió banca con las licitaciones 
pendientes y el resto le dio apoyo po-
lítico. También uno de los presentes 
habló de la elección bonaerense: in-
cluso los que militan en el macrismo 
aseguran que “hay altas chances” de 
reelección para Axel Kicillof, dado que 
la provincia sigue siendo el flanco dé-
bil del macrismo. Macri mide mal y los 
candidatos como Diego Santilli, que 
ganó la Legislativa pasada, caen con 
la figura de Macri al lado y el apoyo de 
CFK a su candidato en su terreno más 
favorable. 

NACIONALES
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado yPF

107 / 423200

421773 

422969

100 / 421333 

422635 / 421333 

421721 / 421930 

103 / 422108 

430176 / 422003 

0810 999 0810 

0810 555 3698 

421401 / 421329 

422295 

433455 

431800 

421245 

435909

431601 

421245 

435516 

422089 

432000 

0800 333 1476
421101 al 105

441108

103 / 424163 

100 / 433110

422457 

101 / 433104 

433101 

445650 

45023 / 025 

421258 / 107 

422988 

421777 

0810 999 0810 

422305 / 106 

420699

430748

431953

427379 / 377 

15567403 

 

443465 / 030

424694 

443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245
Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

5ºc
Mínima 

5ºc
Mínima 

4ºc
Mínima 

5º c
Máxima 

15ºc
Máxima 

16ºc
Máxima 

16º
Máxima 

13ºc

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$168,42

Venta
$177,72

Venta
$0,0663

CLIMA

MORENO

Luisa Rosso 432
Tel: 02964 42-1092

ECONOFARMA

Alem 1407
Tel: 02901 425305

Compra
$0,0538
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